LOMME

Lomme: Les petits jardiniers de l'école Voltaire mis à l'honneur

En prélude à la remise des prix du concours des maisons fleuries, les petits jardiniers de l'école Voltaire-Sévigné ont été mis à l'honneur pour avoir obtenu le 1er prix national du concours des écoles fleuries organisé par l'Union des DDEN (délégués départementaux de l'Éducation nationale) et l'OCCE (Office central de la coopération à l'école).

A.V. (Clp). | 03/12/2017



Pour le directeur, Philippe Martin, « les élèves du Marais ont progressé, passant du 1er prix de la métropole lilloise, au prix départemental, et cette fois au premier national qui leur a été remis au lycée Louis-le-Grand, à Paris ». À cette occasion, les enfants ont pu visiter la capitale et même être reçus au palais de l'Élysée pour une visite privée. Un moment qui va rester gravé dans la mémoire des jeunes Lommois. Cette année, l'école participera de nouveau au concours autour de quatre axes : l'implication du conseil des élèves, à l'origine du projet, un partenariat avec le Lycée horticole, la réalisation de nouveaux espaces végétalisés pour accompagner l'ouverture du nouveau restaurant scolaire, et une coopération entre les temps scolaires et périscolaires. Le directeur annonça aussi que l'école Voltaire-Sévigné venait d'être sélectionnée pour participer au dispositif « Parlement des enfants », organisé par l'Assemblée nationale.

« Les enfants auront à rédiger une proposition de loi sur le thème de la protection de la biodiversité. Ils apprendront ainsi ce qu'est le débat démocratique et le travail du législateur ». Le maire, Roger Vicot, félicita les enfants pour « cette action remarquable à l'école et leur sensibilisation au développement durable et aux transitions. C'est un aspect de la citoyenneté ». Il remercia également les Lommois qui ont participé au concours des maisons fleuries « participant ainsi à l'embellissement de la ville ». Les premiers sont Madame Dauchy (maisons avec jardin), Madame Bombaerts (balcons ou terrasses), Madame Marissiaux (façades avec jardinet), Madame Bunneghem (jardins non visibles de la rue), Monsieur Guyot (fenêtres ou murs), Madame Beauchamp (cours fleuries), avec deux prix hors concours pour Mesdames Pruvost et Selosse.

LOMME

Avec sa nouvelle fresque, l'école Voltaire-Sévigné est encore plus fleurie

Mardi dernier, enfants, enseignants et parents de l'école Voltaire-Sévigné ont inauguré une fresque destinée à égayer la cour de récréation. Réalisée par les 330 élèves de l'école du Marais (et les grands de la maternelle Petit Quinquin), elle a pour thème « Voltaire-Sévigné, école fleurie » – un choix logique pour l'établissement qui a reçu, en mars dernier à Paris, le 1er prix national des

Par André Vansteenkiste (Clp) | Publié le 10/07/2017



Les enfants sont fiers du Prix d'Excellence de Lille-Métropole reçu la semaine dernière

Pour leur 3e participation au concours organisée par la Fédération des DDEN (Délégués départementaux de l'Éducation nationale) et l'Office central de la coopération à l'école, les écoliers du Marais ont déjà pris une option. Ils viennent, en effet, d'obtenir le 1er prix du secteur Lille-Métropole (qui leur a été remis à Faches-Thumesnil) avant de concourir au plan départemental. « Voire, par la suite au plan national ; qui sait ? Peut-être pourra-t-on retourner à Paris et à l'Élysée avec une autre cohorte d'enfants », espère le directeur, Philippe Martin. Les lauréats du 1er prix national des écoles fleuries avaient pu visiter l'Élysée après la remise du prix.

Pour cette fresque, l'idée était de représenter l'école fleurie, bien sûr, mais aussi cinq autres milieux naturellement peu enclins au fleurissement : le désert, le ciel, la mer, la ville, le musée, que les enfants ont imaginé envahis par les fleurs. Elle a été réalisée sur le temps scolaire et pendant les pauses méridiennes.

Le directeur a remercié toute l'équipe enseignante pour son investissement ainsi que la municipalité et les parents pour leur soutien. Au cours du vernissage, l'APE a d'ailleurs offert un chèque de 1 000 € à l'école.

La veille, sur l'initiative du Denier des écoles laïques, une classe de CE1 avait aussi rendu visite aux aînés de l'EHPAD Gilbert-Forestier pour une rencontre intergénérationelle. Accompagnés au saxo par Naël, un jeune collégien de 13 ans, ils ont interprété des chants souvent repris en chœur par les anciens.



LOMME

Lauréats des écoles fleuries, des élèves lommois reçus à l'Élysée

L'école Voltaire-Sévigné a reçu le 1er prix national des écoles fleuries à Paris. En guise de récompense, les élèves ont eu la chance de visiter la capitale mais aussi d'être accueillis au palais présidentiel.



Pour la deuxième année consécutive, les 330 élèves de l'école Voltairé-Sévigné ont participé au concours national des écoles fleuries organisé par fédération des délégués départementaux de l'Éducation nationale (DDEN) et l'Office central de la coopération à l'école.

Ce travail interdisciplinaire autour de la protection de l'environnement, du développement durable et de l'apprentissage du jardinage a porté ses fruits puisque l'école du Marais de Lomme a reçu le 1er prix de la métropole lilloise, un prix départemental et même le 1er prix national.

Celui-ci a été remis mercredi dernier dans l'auditorium du prestigieux lycée Louis-le-Grand, à Paris.

Un livre pour le président

Quarante-trois élèves accompagnés de leur directeur, Philippe Martin, de Chantal Lepot, DDEN de l'école, d'enseignants et de parents ont fait le déplacement à Paris et ont profité de l'occasion pour visiter la capitale.

Après avoir descendu les Champs-Élysées, ils se sont rendus place de la Concorde, au jardin des Tuileries, sous la pyramide du Louvre, au Palais Royal, à la cathédrale Notre-Dame et au Panthéon où ils ont pu pénétrer dans les caveaux abritant les dépouilles de célèbres personnages comme Voltaire, Émile Zola, Victor Hugo, Jean Jaurès, qui ont donné leur nom à des rues ou des écoles de la ville.

Mais le temps fort de la journée fut la visite privée et exceptionnelle du palais de l'Élysée. Ils n'ont pu rencontrer le Président de la République car, à ce moment-là, François Hollande recevait des chefs d'États africains dans un salon voisin, mais ils ont déposé à son intention un livre expliquant les nombreux projets menés à l'école Voltaire-Sévigné.

Cette journée parisienne s'est terminée de façon éblouissante avec l'ascension des 347 marches de la tour Eiffel. À 19 h 59, après un pique-nique sur le Champ de Mars, ils ont entamé un compte à rebours jusqu'au moment où la tour s'est mise à scintiller de 20 000 feux!

Les enfants garderont longtemps cette journée gravée dans leur mémoire et dans leur cœur.

LOMME

Les écoliers du Marais vont trois fois par an au Palais des Beaux-Arts

Et ce n'est pas tout! Une convention vient d'officialiser un projet mené depuis quatre ans déjà à l'école Voltaire-Sévigné, qui développe un pôle Arts et culture en partenariat avec l'Inspection académique, le Palais des Beaux-Arts et la Ville de Lomme.

Par ANDRÉ VANSTEENKISTE (CLP) | Publié le 09/12/2016



Le projet consiste en la construction, pour les 325 élèves de l'école du Marais, d'un « parcours artistique et culturel » : bâtir l'histoire de l'art à travers la fréquentation assidue des collections du Palais des Beaux-Arts, où ils se rendent trois fois par an. Chaque classe (du CP au CM2) enrichit le projet par des sorties dans d'autres lieux culturels comme le musée d'art moderne du LAM, l'hospice Comtesse, le centre historique de Lille (avec le Civic Tour), le Louvre-Lens, le Centre régional des arts du cirque, etc.

Depuis cette année, les enseignants utilisent aussi un Cahier d'histoire des arts numérique afin de consigner les découvertes artistiques et les expériences culturelles des enfants, tout au long de leur scolarité.

Souvent accompagnés par des étudiants de l'Université Arts plastiques de Lille 3, les enseignants et leurs élèves réalisent aussi de nombreuses productions plastiques de qualité.



François Boucq en parrain de l'opération

Pour officialiser ce Pôle Arts et culture, une convention a été signée récemment, en présence de nombreux parents, par Olivier Caremelle, adjoint à l'enseignement, Fabrice Sergent, Inspecteur de l'Éducation nationale, Céline Villiers, responsable de l'action éducative du Palais des Beaux-Arts, Philippe Martin, directeur de l'école Voltaire-Sévigné, et François Boucq, célèbre dessinateur et auteur de bandes dessinées qui apportait son parrainage à l'opération.

Celui-ci a relevé « la capacité de l'art à interpréter le monde », et a incité les enfants à « ne pas s'arrêter de dessiner ».

Fabrice Sergent a insisté sur le « travail d'équipe mené à l'école Voltaire-Sévigné pour l'enrichissement culturel et artistique des élèves ».

Et Céline Villiers a apporté une définition d'un musée « qui peut être ennuyeux mais qui peut aussi être un théâtre d'échange, de jeux et d'éveil des curiosités ». Et d'ajouter : « S'approprier l'art devient une priorité dans ces temps troublés. »

La signature de la convention fut suivie par le vernissage d'une exposition de travaux d'élèves intitulée « D'arts, darts », à laquelle s'étaient associés les enfants des écoles maternelles Victor-Hugo et Petit-Quinquin. Elle fut commentée par Dominique Delmotte, conseiller pédagogique.

LOMME

L'école Voltaire-Sévigné remporte le 1er prix national des écoles fleuries

Depuis deux ans, l'école Voltaire-Sévigné, au Marais, participe au concours des écoles fleuries organisé par l'Union départementale des DDEN (Délégués départementaux de l'Éducation nationale) et l'OCCE (Office central de coopération à l'école), avec le soutien du ministère.

Par A. V. (CLP) | Publié le 11/11/2016



Il s'agit d'un projet d'apprentissage par le jardinage et d'éducation au développement durable. Ce concours développe une démarche coopérative qui valorise l'autonomie et l'esprit d'initiative des élèves. Il contribue également à l'ouverture de l'école sur son environnement. Chaque année, il mobilise plus de 70 000 élèves en France.

Pour sa première participation, l'école Voltaire-Sévigné avait reçu un prix d'honneur avec félicitations du jury, pour le secteur Lille-Métropole. Pour l'année scolaire 2015-2016, le projet lommois s'est largement amplifié, mêlant fleurissement, arts et éducation au développement durable et à la protection de l'environnement. Des plantations ont été faites dans un jardin d'ornement et dans de nombreux bacs et jardinières, des carrés potagers ont été installés dans les deux cours de récréation, un hôtel à insectes a été créé et installé...

Et l'école a remporté le 1er prix d'excellence (avec félicitations du jury) de la Métropole lilloise, ainsi qu'un prix départemental et un prix spécial « pédagogie coopérative » reçu à Bailleul le 13 octobre. Mais l'école Voltaire-Sévigné a également remporté un 1er prix national que moins de 1 % des participants décroche. Une délégation d'élèves et d'enseignants devraient se rendre à Paris au mois de mars afin de recevoir ce prix.

Pour cette année scolaire 2016-2017, l'école participera encore au concours avec trois nouveaux axes : l'implication du conseil des enfants dans l'action municipale de développement durable « ville en transitions », un partenariat avec le lycée horticole de Lomme, et une réflexion à mener sur les nouveaux espaces végétalisés créés dans le cadre de la construction du restaurant scolaire.

LOMME

Lomme : l'école Voltaire-Sévigné remporte le prix d'excellence des écoles fleuries

L'an dernier, l'école Voltaire-Sévigné avait reçu un prix d'honneur au concours des écoles fleuries organisé par la fédération des Délégués départementaux de l'Éducation nationale et l'Office central de la coopération à l'école. Cette année, pour sa deuxième participation, l'école primaire du Marais a remporté le prix d'excellence avec félicitations du jury, au niveau de la métropole lilloise. Ce qui lui vaut de pouvoir participer au concours départemental.

PUBLIE LE 04/07/2016

ANDRE VANSTEENKISTE (CLP)



« Les 330 élèves des quatorze classes se sont investis pour fleurir et décorer l'école, précise le directeur de l'école, Philippe Martin. Ils ont réalisé des parterres fleuris, des jardinières, des balconnières, des fresques de fleurs sur les fenêtres, etc. »

Cette année, pour la première fois, ils ont aussi aménagé quatre parterres potagers, avec des tomates, du maïs, des potirons, des fraises, des plantes aromatiques. Avant de partir en vacances, les petits jardiniers ont pu déguster leur production.



LOMME

Lomme: l'école Voltaire-Sévigné a fêté ses 60 ans

PUBLIÉ LE 05/12/2015

ANDRÉ VANSTEENKISTE (CLP)













Il y a 71 ans, les écoles du Marais, situées rue de l'Égalité, et datant des années 20, étaient ravagées par le terrible bombardement de Pâques 1944. Pendant une dizaine d'années, aprèsguerre, les petits écoliers furent accueillis dans des baraquements implantés face au cimetière. Sur l'initiative du maire d'alors, Arthur Notebart, un projet de reconstruction des écoles fut élaboré, et, en mars 1954, la première pierre des nouveaux locaux était posée, rue Emile-Zola.

Les nouvelles écoles, Voltaire pour les garçons, et Madame-de-Sévigné pour les filles, furent inaugurées le 7 juillet 1955. Elles reçurent la visite du président de la République, René Coty, en octobre de la même année! Il y avait, à l'époque, vingt classes. La mixité fut introduite en 1970, et, en 1995, les deux écoles furent regroupées en un seul groupe scolaire qui prit le nom de Voltaire-Sévigné.

Un béret, des bons points...

À l'occasion du 60e anniversaire, une exposition a été réalisée avec de nombreuses photos d'archives et le témoignage d'anciens enseignants et d'anciens élèves. Les photos présentées montrent aussi le visage de l'ancien quartier du Marais, de la Croix du Temple, etc. Quelques visiteurs peuvent aussi s'amuser à se retrouver sur les photos de classes exposées. Il y a également de nombreux documents d'époque, des anciens livres d'école, un diplôme du Certificat d'études primaires de 1958, et même un béret et des bons points... Le vernissage de l'exposition a eu lieu en présence d'anciens élèves et d'anciens enseignants, dont Roger Guche qui a exercé pendant plus de 20 ans à l'école du Marais qu'il a dirigée pendant huit ans.

Cette exposition est présentée, jusqu'à mardi, dans la salle de jeux de l'école qui, lors du vernissage a reçu le nom de Claude-Lepot, en mémoire d'un ancien élève qui fut, pendant plus de 20 ans, délégué départemental de l'Éducation nationale. Après avoir dévoilé la plaque portant le nom de Claude Lepot, le maire a salué son épouse, Chantal (par ailleurs présidente du denier des écoles laïques) et son fils, Éric. Il a aussi félicité le directeur, Philippe Martin, pour son dynamisme et son engagement en faveur de l'école. Il a aussi noté que, « si le quartier a bien changé, surtout au niveau de l'urbanisme, il n'y a pas changé sur les valeurs fondamentales comme la défense de l'école laïque ».

On peut visiter l'exposition aux heures d'ouverture de l'école, jusqu'à ce mardi.

LOMME

Lomme: palmes académiques à Voltaire-Sévigné

Par la rédaction pour <u>La Voix du Nord</u>, Publié le 10/07/2015



Fabrice Sergent, inspecteur de l'Éducation nationale; a remis les Palmes académiques au directeur de l'école Voltaire-Sévigné, Philippe Martin.

Après avoir débuté sa carrière d'enseignant à Villeneuve d'Ascq (un an), à Lille (quatre ans) et à Lambersart (deux ans), Philippe Martin est arrivé à l'école du Marais de Lomme en 2003. Trois ans plus tard, il en devenait le directeur. L'école compte actuellement treize classes et 330 élèves.

« Cette distinction est la reconnaissance de l'excellent travail d'un directeur qui a la passion de son métier », a déclaré Fabrice Sergent. « Il a su redonner à l'école du Marais tout son dynamisme en développant des relations privilégiées avec les parents, en instaurant un véritable dialogue avec l'équipe enseignante, en faisant un gros effort en faveur des arts visuels, en créant le « Canard du Marais », en favorisant la liaison avec les maternelles, etc. C'est une école qui vit et qui verra l'ouverture d'une nouvelle classe à la rentrée prochaine. »

La présidente du Denier des écoles laïques, Chantal Lepot, a souligné le travail de Philippe Martin au sein du Denier « dont il est le dévoué secrétaire et auquel ses connaissances et sa volonté de toujours bien faire ». Très ému, le directeur a exprimé son souhait que l'école soit « un lieu de réussite et d'épanouissement des élèves ».



LOMME

Lomme : l'école Voltaire-Sévigné a fêté ses 60 ans en musique

Par la rédaction pour <u>La Voix du Nord</u>, Publié le 06/07/2015

ANDRÉ VANSTEENKISTE (CLP)

Les premières écoles du Marais furent construites en 1907. Il y avait alors une école de garçons, appelée école Voltaire, et une école de filles dénommée école Madame-de-Sévigné. Elles étaient situées rue de l'Égalité, en face de l'actuelle école maternelle Victor-Hugo.

Les deux établissements furent détruits lors du terrible bombardement de la nuit de Pâques 1944.

Pendant onze ans, les élèves furent accueillis dans des baraquements installés face au cimetière du Marais.

Ce n'est qu'en 1954 que put être engagée la construction d'une nouvelle école qui fut inaugurée le 2 juillet 1955. Quinze jours plus tard, elle reçut la visite du président de la République, René Coty, venu inaugurer le groupe Denis-Cordonnier.

La traditionnelle fête de fin d'année scolaire a donc été placée sous le signe de ce 61e anniversaire que les enfants ont choisi d'illustrer en musique.

Lors d'une kermesse dans la cour de l'école, les élèves sont ainsi remontés des années 2010, avec *Uptown*, jusqu'aux années 55 avec *Madison Dance*, en passant par un *medley* des sixties. Et la fête s'est achevée par un lâcher de ballons et un flash-mob rassemblant élèves, parents et enseignants sur des airs de *madison*.

À la rentrée, une exposition relatant les 60 ans de l'école Voltaire-Sévigné est prévue.